

Don Alfonso XIII en Londres

En el Palacio de Buckingham

Comida íntima.—Reina afectuosa.—Retirándose a descansar.

Londres 6.—El Rey fué obsequiado con una comida íntima por la familia Real. La cordialidad entre los comensales fué grande.

Preguntaron los Reyes a D. Alfonso con gran interés detalles del atentado de París, y el Monarca español contó el suceso con gran naturalidad y con una sencillez, que le atrajo las simpatías de las contadas personas que le escuchaban, pues solo estuvieron en el banquete personajes de la familia Real inglesa.

Lo del atentado no fué el único asunto de la conversación, pues también se habló de España y de Inglaterra, aunque, como es natural, se guardó gran reserva sobre el sentido de la conversación.

Después de la comida íntima, que no se prolongó más por tener don Alfonso que cumplir algunos deberes de cortesía, visitó nuestro Rey al Príncipe de Gales, á los duques y á las Princesas de Connaught y á la Princesa Christian, cambiando saludos y palabras de cordialidad y cortesía con todas estas augustas personas, que reiteraron á D. Alfonso su sincero parabién por haber salido ileso del criminal atentado.

Paralelamente á su espíritu, lo mismo los Soberanos de Inglaterra que los demás miembros de la augusta familia le expusieron que había tomadas muy serias medidas para garantizar su persona, á pesar de que en Inglaterra no se han temido nunca atentados de este género.

Agradecido el Rey estas indicaciones, y mostró interés por la salud de la familia Real inglesa, felicitándose de que nada dejara que desear.

También preguntaron á D. Alfonso noticias de su augusta madre, ensalzando los grandes cuidados y los desvelos que siempre dedicó á la educación física y moral del joven Rey.

Consiguió antes de terminar este telegrama dos detalles: uno, que la Reina Alejandra recibió con gran afecto á D. Alfonso, cuando llegó á Buckingham Palace, abrazándole y dedicándole palabras de vivo interés, y otro, que serían las ocho de la noche cuando se retiró á descansar don Alfonso, habiéndolo hecho temprano por tener para el día de hoy un programa amplio, á empezar desde primera hora de la mañana.

Oyendo una misa

En la Catedral.—Los que le recibieron.—Reconociendo el edificio.—Presentación de dignidades eclesiásticas

Londres 6.—Después de terminada la recepción, salió don Alfonso en coche, seguido de los miembros de su comitiva, hacia la catedral católica de Westminster.

Esta Catedral se terminó hace cinco años, y en la construcción de las capillas de Santa Teresa y del Santo Sacramento tomó parte muy principal la colonia española.

La recepción, bajo palio, que se hizo á don Alfonso cuando llegó á los umbrales de la gran Catedral, ha sido magnífica, habiendo tomado parte en ella el arzobispo Bourne, que por este motivo había aplazado su marcha á Fulda.

Asistieron también á la ceremonia varios arzobispos y obispos ingleses y algunos obispos escoceses.

Dijose una misa á puerta cerrada, en la que ofició el obispo de Southwark.

Cuando terminó la misa, descansó don Alfonso breves momentos en la capilla del Santo Sacramento, donde en nombre de todos los arzobispos católicos de la Iglesia, le dirigieron una alusiva salutación.

Hizo donación el Rey al arzobispo Bourne de un cáliz de oro.

Recorrió el Monarca algunas de las principales mansiones y capillas de la Catedral, haciendo elogios de la arquitectura y buen gusto de la construcción.

La prensa inglesa

Toda la prensa se ocupa del viaje del Rey, y da en sus editoriales la bienvenida á éste.

«The Times» dice que Inglaterra se ha mostrado siempre satisfecha al honrar á los jefes de los demás Estados, por mirar en sus visitas un signo de paz europea; pero en la visita del Rey de España hay tal aire de novedad y juventud, que la hace doblemente interesante.

El «Times» hace resaltar es ion

Alfonso el primer Soberano español que pisa el suelo inglés, ya que, cuando su malogrado padre estudiaba en Inglaterra, aún no era Rey, ni tampoco lo era todavía Felipe II, cuando fué á buscar á su esposa la Reina María.

Añade que el momento actual es de renovación para España.

«Después de los sucesos de 1898, cuyos ecos son demasiado lejanos y complejos para que pueda atribuirse nadie la responsabilidad de los mismos al Rey, éste se encuentra ahora al frente de un Estado libre de toda complicación americana ó asiática, y así puede dedicar toda su vida á mejorar las condiciones interiores del mismo, despertando las inmensas energías que en éste dormitan, con su juventud é inteligencia.»

El «Daily Telegraph» también dedica al Rey un importantísimo y simpático artículo.

«La juventud del Rey Alfonso XIII, dice «Daily Telegraph», y el valor de que ha dado gallarda prueba el Monarca español, con ocasión del atentado en París, le han conquistado todos los corazones ingleses.»

La sola ambición del joven Soberano es la de constituirse en bienhechor de su nación.

Es Alfonso XIII un verdadero Rey patriota que ha subido al Trono en condiciones análogas á aquellas en que cedió á sus sienes la corona británica la Reina Victoria.

Esperamos que ahora ocurrirá en España lo que sucedió en Inglaterra.

Como en otros tiempos con la Reina Victoria, en éstos con Alfonso XIII, la juventud del Monarca es un buen augurio para lo porvenir.»

El «Daily Graphic» se expresa mas cariñosamente aún.

«Habla así: «La juventud de Alfonso XIII, su carácter inclinado á los entusiasmos, todo cuanto sabemos de su vida doméstica, vigilada con tanta ternura y tanto amor por su madre, que es el más admirable tino femenino que registra la historia de las Reinas, son datos infalibles para conquistar el corazón de John Bull.»

«El padre del actual Rey de España estudió en el Colegio de Sandhurst; y hoy nos complacemos en saludar también al hijo, para quien no hemos oído hasta ahora sino alabanzas.»

«Inglaterra se interesa vivamente por España, según acaba de demostrar con claridad lord Lansdowne al insistir para que fueran introducidas en el reciente tratado francoinglés sobre Marruecos cláusulas beneficiosas para los intereses españoles.»

«Daily Mail», al hablar del viaje de S. M. Alfonso XIII, le estudia principalmente desde el punto de vista internacional y dice:

«En el aspecto político, la visita del Rey es un signo clarísimo de que el Gobierno español aprueba plenamente la política de Francia é Inglaterra en el Imperio marroquí.»

«La visita de Alfonso XIII demuestra que las tres potencias más interesadas en el Imperio marroquí están completamente unidas acerca de ese acuerdo.»

«El «Morning Post», por su parte, se expresa en estos términos:

«La muestra más brillante de la hospitalidad inglesa han sido los calorosos saludos con que acaban de recibir los súbditos británicos cordialmente al joven Rey Alfonso, el cual, habiendo subido al trono en momento poco fácil, ha mostrado ya poseer el valor necesario para afrontar las dificultades de la capacidad suficiente para sobreponerse á ellas.»

«Las fiestas de esta semana no serán un vano ceremonial frío, sino una señal calorosa de la viva simpatía que sentimos por España y por el pueblo español.»

«Ignoramos cuales podrán ser las consecuencias de esta visita regia para el porvenir. Pero estamos seguros de que el Rey Alfonso encontrará en Eduardo VII, no sólo el mejor amigo para recibirle con afecto, sino también el más cuerdo consejero en el caso de que lo necesite.»

En casa de Connaught

El almuerzo con los duques.—El asunto de la boda.—Lenguaje de la Prensa.

Londres 6.—Don Alfonso llegó al palacio de Clarence House á las doce y veinte. Ya le aguardaba la ilustre familia de Connaught, que le hizo una cariñosa acogida.

Como estaba anunciado, se efectuó el almuerzo, en que fueron comensales el duque y la duquesa de Connaught y sus distinguidos hijos y la Princesa Christian.

La presencia de don Alfonso en

Londres, ha dado palpante realidad al asunto de su boda, puesto que son conocidos los rumores que de antiguo circulaban sobre su casamiento con una Princesa de la familia Real.

Con estos antecedentes, nada de extraño tiene que se comenten las reiteradas visitas de don Alfonso á la familia Connaught.

El sentir general por aquí es que el Rey de España quedará enlazado á la familia Real inglesa, y que su visita á Londres en estos momentos tiene especial significado en relación con este asunto.

Aunque se abriga esa seguridad en sitios y entre personas que parecen bien informadas, me abstengo de afirmar todavía nada por mi cuenta, aguardando á que por noticias posteriores se vaya aclarando este importante punto.

A los pocos momentos de terminar el almuerzo, que fué muy animado y cordial, se retiró don Alfonso de Clarence House para continuar la ejecución del programa.

A la salida fué despedido el Rey por la familia Connaught con las mismas muestras de afecto que á la llegada.

Los periódicos dedican hoy sus editoriales á comentar el viaje de don Alfonso, y con motivo de su visita dedican palabras de afecto á él y á España.

La generalidad de los periódicos alude á la juventud de don Alfonso y á los deseos de España de abrir nuevos horizontes.

Aluden también los periódicos á los asuntos de Marruecos, pidiendo que se persevera y se afirme la inteligencia de Francia, Inglaterra y España.

Hasta ahora, la Prensa se muestra algo cautelosa, sin desentrañar más el asunto de Marruecos ni entrar tampoco concretamente en algún otro que tenga relación con el viaje del Rey de España.

Las precauciones

Sin precedentes de Londres.—Temores que nunca habian existido.—Vigilancia estricta.

Londres.—Son tales á partir del atentado, que bien puede asegurarse que no tienen precedentes de Inglaterra, sobre todo precauciones por temores anarquistas, que antes no habian existido.

Son vigiladísimos todos los anarquistas conocidos.

Son sometidos á un examen riguroso todos los viajeros que llegaron por el puerto.

Se han hecho pesquisas en todos los paseos, y ayer fueron registrados los subterráneos.

Cuanto á otro género de precauciones, son tales que entre el público y los cortejos oficiales se sitúan dos filas de Policía. Además hay distribuidos en el público numerosos policías.

Esto dará idea de las precauciones.

Curiosidades

Vaya un pueblo feliz.—En la costa de Nueva Jersey (Estados-Unidos) existen dos pueblos fundados por los metodistas, donde nadie puede vender ni comprar tabaco, licor ni naipes. Policías no existen, porque son innecesarios.

Las cacerías en la India.—En toda la India inglesa se matan todos los años alrededor de 400.000 serpientes y las autoridades gastan 800.000 pesetas en premios que se otorgan á los cazadores de fieras y ofidios venenosos.

Una costumbre persa.—Es costumbre entre las tribus que habitan las montañas de Persia, que las jóvenes del país se declaran á sus novios enviando á uno de sus criados para que prenda un pañuelo en el sombrero del hombre que ha elegido ó escogido por novio. Este viene obligado, según leyes del país, á casarse con la muchacha que de tan extraño modo se le declara, á menos que pueda probar que no posee el capital necesario para pagar á los que los padres de la muchacha apellidan compensación.

Utilidad de la electricidad.—Por primera vez se ha aplicado en Francia el procedimiento de ordeñar vacas, valiéndose de la electricidad.

Mr. Hugo ha montado en su quinta de Pont-Marly, departamento del Sena, una turliña que mueve una dinamo, por medio de la cual funciona un aparato que llama «extractor de leche Lavorens Kennedy.» Este aparato consiste en una rodela de goma, que se aplica alrededor de la ubra, en comunicación con un tubo y el recipiente donde se hace el vacío, alternando las presiones con un pulsador que da

cuantas intermitencias se desean por minuto, de modo que se puede graduar desde fuera la intensidad de la succión.

Cuando termina el ordeño, aun las vacas más delicadas lo soportan bien, se separa el aparato, habiéndose previamente cerrado el frasco que contiene la leche por un sencillo procedimiento automático.

Concurso de nadadores.—En Inglaterra se han realizado concursos de nadadores, tomando parte en ellos hombres ciegos y videntes, proxímanamente de la misma fuerza y habilidad.

El resultado fué que todos los ciegos consiguieron nadar siempre en línea recta, mientras que á los que no lo eran les costaba grandes trabajos el conseguirlo no obstante llevar los ojos abiertos.

El porvenir de las mujeres.—Cada día se abre un nuevo porvenir á la mujer, alguno bien retribuido por cierto.

En New-York hay señoritas que se dedican al oficio de madrinras de boda, percibiendo por su trabajo 25 duros y el traje que lleven en la solemnidad.

Generalmente, búscanse estas madrinras entre las damas mejor parecidas y hay joven de extraordinaria belleza que ha sido madrina en más de doscientos bodas, lo que le ha valido reunir en poco tiempo una mediana fortuna.

También hay en New-York, señoritas que se ganan bien la vida distraiendo á viudas viejas y solteronas, ya charlando, leyendo ó jugando á las cartas y ahora se anuncia una señora americana como bañera de perros.

En París hay estadoras que visitan las casas ricas poco antes de las horas de comer, para probar los platos y decir si son ó no presentables. Además, enseñan á los cocineros nuevos guisos, y dan consejos relativos al mejor servicio de la mesa.

Un modisto parisiense emplea á dos preciosas muchachas, con buen sueldo y gastos pagados, para que viajen por toda Europa, alojándose en los mejores hoteles. Visten con suma elegancia y como llaman la atención se fijan en sus trajes, lo que constituye un anuncio ambulante más elocuente que prospectos y figurinas.

Los grandes propietarios ingleses

¿Qué es Londres? ¿Donde principia? ¿Dónde termina? ¿Cuál es su centro? Nadie lo sabe.

En cuanto se sale de cierto límite, ya el Londres municipal ha terminado. En cambio, para la Administración de Correos, Londres es mayor. Para los coches de punto sólo tiene seis millas de circunferencia: fuera de este círculo se paga como si se tratara de un viaje á provincias.

Y cuando uno piensa que hay en la metrópoli inglesa cinco millones de habitantes, y por cada familia tiene, no un cuarto cual en España, sino una casa entera, espanta el espacio que se debe calcular para su superficie.

Londres ha sido edificado en parte sobre terrenos cultivados en otro tiempo, que pertenecían á grandes señores. Estos no vendieron sus tierras; con gran previsión, y casi siempre, hicieron contratos enfiteuticos, abandonando por cien años su propiedad con la condición de que, pasado un siglo, volvería á sus herederos con todos los inmuebles edificados durante ese tiempo.

El duque de Westminster, que posee doce mil hectáreas en Inglaterra, tiene de ese modo doscientas cincuenta en Londres, que con las casas edificadas sobre ellas, volvieron á su padre allá por el año 1809.

«Se imagina el valor de doscientas hectáreas de propiedad edificada? París no tiene más que 7 812 hectáreas, divididas en veintiseis arondissementes y setenta y ocho cuarteles, lo que da una media de 100 hectáreas por cuarteles.

Las propiedades del duque de Westminster representarian, pues, en París el valor de dos barrios y medio, más de la mitad de un arondissement.

Las rentas de este gran señor se calculan en más de trece millones de francos al año, doce de los cuales proceden de los alquileres de sus casas, y ocupa en Grosvenor un soberbio palacio que lleva el nombre patronímico de su casa.

Lord Portman posee dos mil casas en Londres, repartidas sobre cien hectáreas, en el West-End, el barrio elegante.

El duque de Portland tiene también doce millones de francos de rentas, en casas cubicadas en el mismo barrio.

Por último, el duque de Bedford posee más que cincuenta hectáreas en Londres; pero sus casas rodean el

British Museum, Covent-Garden y los mercados de Londres.

Percibe además un derecho sobre todos los frutos que se venden en los mercados.

Estos son los cuatro mayores propietarios de Londres.

La gran propiedad es la regla general en Inglaterra, donde siete mil propietarios poseen los cuatro quintos del territorio. En Escocia, cinco pares poseen la cuarta parte del territorio. La mitad de Irlanda pertenece á treinta y cinco personas, y la mitad de Inglaterra á quinientos propietarios.

Augusto Rodin

Como saben nuestros lectores por un telegrama, ayer debía ser obsequiado con un gran banquete por los artistas españoles al gran escultor francés.

Nació en París en 1840, y no debe á nadie la personalidad artística, que fué formada por el lento aprendizaje de los trabajos industriales y del arte decorativo.

Desde la exhibición de sus primeras obras fué furiosamente combatido por muchos y defendido con no menos entusiasmo por otros.

Nunca podrá ser mejor aplicada la frase de romper moldes que al aplicarla á los portentosos trabajos de Rodin.

El artista, desde sus primeros pasos, rompió con la rutina, con el amaneramiento, con las ordenanzas neoclásicas, y siguió el camino que le trazara el espíritu de fiera independencia y su originalísima inspiración.

La desprecupación en sus procedimientos, en las prácticas al uso para el modelado y en la concepción corriente de las obras, no le hizo olvidar en varios casos el estudio más ajustado y fiel de la realidad. Apasionadas polémicas alzó su estatura La edad de bronce, por la que parte del Jurado le acusó de haber hecho vaciados al natural.

Una larga investigación demostró que la realidad habia sido sorprendida sin trampas ni truc por la maestría de Rodin y el triunfo del artista fué completo.

Es inmensa su obra, inacabable el catálogo, y puede esperarse que él otras veces tan discutido escultor, y que hoy se considera, sin que por nadie sea discutido, como el moderno Miguel Angel, seguirá enriqueciendo el tesoro universal de obras de arte, pues los años no hacen temblar su pulso ni han oscurecido en él la visión luminosa.

Rodin desea estudiar en Andalucía, y probablemente podrá admirarse en la próxima Exposición de París alguna bailadora sevillana, en la que nadie advertirá la dureza del mármol, que Rodin sabe convertir, por su arte supremo, en carne viva y palpitante, expresiones de dolor y de alegría. Entre las manos del ilustre escultor conviértese la piedra, como el bronce, en materia blanda, jugosa, propia para encajes, sedas, morbideces de la juventud y asperezas de la rugosa piel de la ancianidad.

Hoy, Rodin, preocupándose poco de la forma, que parece, á pesar suyo siempre impecable persigue la vida, la impresión de un instante, para dejarla perpetuamente encerrada en los bloques de mármol sin concluir, que muchas veces solo asoman una cabeza ó el estudio parcial de una región de la figura.

Intermezzo

Los acorazados

La reciente y total derrota de la escuadra rusa en el estrecho de Corea ha puesto sobre el tapete una cuestión respecto de la cual habian discurrido otras veces los técnicos de la marina de guerra; la utilidad de los acorazados de combate.

El acorazado de escuadra, forma nueva de un viejo buque de línea, armado con artillería de gran calibre y protegido por un cinturón de acero de 25 á 30 centímetros de espesor, ha sido aniquilado en Thousima por el cruzero de poco tonelaje, de mucho andar y de artillería de tiro rápido.

La flota de Rodjensvensky estaba formada por cuatro acorazados de considerables dimensiones (13.600 toneladas), con una coraza de veinte y cinco centímetros de espesor y llevando cuatro cañones del mayor calibre; por otro acorazado de 12 700 toneladas; por otros tres acorazados de 9.000 á 9.800 toneladas y por tres guardacostas que llevaban blindaje de veinte y cinco centímetros de espesor.

La escuadra de Togo estaba constituida por seis grandes cruceros, de mucho andar, de menor tamaño que los acorazados rusos, con un blindaje de diez y ocho á quince centímetros, con una artillería de

203 milímetros, mientras los cañones rusos eran de 305, y toda ella de tiro rápido, y con un gran número de torpederos y destructores.

Y esa escuadra, que á simple vista y en tonelaje era inferior á la rusa, la aniquiló por completo, consiguiendo una victoria únicamente comparable á la de Trafalgar y demostrando palpablemente que el acorazado no es el buque más apropiado para combate, por lo cual deberá ser sustituido en la marina moderna por el crucero.

Desistimiento ministerial

García Alix, preocupado

El Heraldo de Madrid dice lo siguiente: «Decla el señor García Alix á los periodistas que á mediodía le visitaron en su despacho oficial; que se hallaba tan atareado en la preparación y rectificaciones de los proyectos de presupuestos y demás leyes complementarias que serán leídas en la primera sesión que celebren las Cortes, que apenas si tenia tiempo para enterarse de lo que sucede en el mundo político, ni de lo que comantan y dicen los periódicos.»

Me hallo consagrado por completo á esta tarea y me preocup grandemente—añadía el ministro,—porque entiendo que desde hace mucho tiempo no ha atravesado la nación un período más difícil y delicado que el actual.

Así, pues, que las leyes económicas que hemos de someter á la deliberación del Parlamento, no solamente representan un presupuesto de reconstrucción de nuestros servicios interiores y fomento del crédito nacional, sino que llevan envuelto otras ideas y dotación de otros nuevos, si hemos de mirar del lado afuera de nuestras fronteras y si España se dispone á abandonar la actitud de aislamiento en que hasta ahora ha permanecido.

Por eso es necesario que, prescindiendo de pasiones políticas, y atentando todos al interés de la nación, nos consagremos á examinar en todo su detalle cuanto representa la obra que el Gobierno lleva á las Cortes.

Para facilitar esa labor me propongo, no sólo hacer el acostumbrado extracto, que el mismo día de la lectura de los presupuestos, entregare á la Prensa, sino que además pienso publicar un folleto, en donde se detallan con más extensión el alcance y la significación de cuanto se consigna en los presupuestos y demás leyes económicas, que repartiré con profusión á los pocos días después de su lectura.

El señor García Alix, por primera vez desde que ocupa la cartera de Hacienda, se mostraba en la posesión de serias preocupaciones; á través de las cuales se notaba un gran pesimismo.

En estas declaraciones del señor García Alix hay de importante, no sólo el pesimismo que refleja el ministro, que siempre vio las cosas por el lado risueño.

Hay indicaciones sospechosas, algo que es como preparación del ánimo de las gentes para que no se sorprendan con proyectos de cierta trascendencia.

Y es esto lo que quiere decir el ministro cuando fija su atención más allá de la frontera ó es un artificio para ocultar las tristezas originadas por el convencimiento de una muerte próxima.»

Sesión municipal

(De la edición de ayer)

Orden del día

Se leyó y fué aprobada por unanimidad el acta de la sesión anterior.

También se aprobaron algunas cuentas por servicios municipales que en junto ascienden á 4.492'75 pesetas.

—El Ayuntamiento se enteró del extracto de los acuerdos tomados durante el mes de Mayo para publicarse en el «Boletín Oficial».

—Se reprodujo el asunto que quedó sobre la mesa en la sesión anterior sobre una cuenta de 151'75 pesetas de don Juan Martí para arreglo de dos vitrinas.

El señor Ramis, dice que con toda esta semana no ha podido ocuparse de este asunto y ruega quede ocho días más sobre la mesa.

El señor Serra, propone, y así se acuerda que en vez de quedar sobre la mesa, vuelva á la Comisión de que procede esta cuenta.

—Se pone á discusión el otro asunto que hay sobre la mesa referente á la Exposición á las Cortes contra la suspensión decretada por la Alcaldía de un acuerdo del Ayuntamiento pidiendo la inmediata reunión de aquellas,

El señor Martí, entiende que debe proveerse el cargo que hay vacante en la Comisión encargada de dictaminar en este asunto, e interesa, que el señor Alcalde designe a la persona que deba ocupar aquel cargo.

El señor Alcalde, en vista de la facultad que se me confiere, me nombro a mí mismo para este cargo.

El señor Martí, y yo, ahora propongo que se suspenda la sesión por diez minutos para que la Comisión se retire a deliberar.

Reanudada la sesión se presenta el mismo dictamen que ya había emitido la mayoría de la Comisión, con el voto particular del señor Planas en contra de aquel por estimar que la suspensión era procedente y además porque entiende que este recurso es de carácter puramente político y no administrativo.

—Pasado á votación el voto particular emitido por el señor Planas es desestimado por 12 votos contra 4. —Entra el señor Pou y Moreno.

Se pone en seguida á votación el dictamen de la mayoría siendo aprobado por 13 votos contra 4.

—Reproducido el otro dictamen procedente de la sesión anterior sobre creación de una plaza de escribiente afecta á la Comisión de Evaluó.

El señor Quijada, hace presente que este dictamen quedó ocho días sobre la mesa á instancia del señor Martorell, no estando el presente—dice—yo propongo que continúe ocho días más.

El señor Martí interesa que la Comisión amplíe el dictamen para saber á que trabajos debe estar destinado este nuevo empleado.

El señor Presidente, da algunas explicaciones sobre el particular.

Y se aprueba la proposición del señor Quijada.

También es puesto á discusión el dictamen de la otra sesión sobre denegación del suministro efectos que tiene solicitada la Comisión de la fiesta de San Jaime, de la Vileta.

El señor Ramis, dice que los interesados le han manifestado que puede el Ayuntamiento eliminar los objetos que pueden romperse y que para responder de los demás que solicitan tienen ofrecida garantía. Entiende que debe acceder la Corporación y solicita vuelva el dictamen á la Comisión.

El señor Quijada está conforme en que vuelva á la Comisión, pero que esta debe inventariar y evaluar todos los objetos de Fiestas y Fiestas para proceder luego á su venta.

Así se acuerda.

Fué leído un oficio del Sindicato de expendedores de aguardientes, vinos y licores participando las conclusiones que se aprobaron en el mitin del día 3, respecto á la ley de alcoholes.

El señor Canet propone pase á la Comisión de Hacienda para que dictamine.

El señor Castaño opina que la Corporación debe apoyar desde luego al Sindicato sin previo informe de la Comisión.

El señor Martí, supone que al hacer su proposición el señor Canet, estaba en su ánimo que la Comisión en sus dictámenes apoyaría la pretensión de los interesados. Hace una extensa relación de la importancia del asunto y de lo afecto de éste á los intereses municipales y acaba por decir que no hace oposición al asunto, sino muy al contrario, está dispuesto á defenderlo si es necesario.

El señor Presidente, entiende que esto es cosa del Secretario que al decirse pase á la Comisión respectiva, él, con ayuda de la pauta que obra en Secretaría debe saber la competente en cada asunto.

Se aprueba la proposición del señor Ramis.

(Entra el señor Alemañá.) —Es aprobada sin discusión la distribución de fondos para las atenciones del mes de Junio.

—Sin discusión también se acuerda el pago de arriendo correspondiente al primer semestre de este año de los edificios ocupados por las escuelas municipales.

—Fué aprobado un dictamen de la Comisión de Obras proponiendo se autorice á don Modesto la construcción de una tasea y gracia de agua al servicio de la casa de su propiedad calle de la Barrera, angular con la de Cerdá número 10.

—Se aprobó igualmente otro dictamen de la misma Comisión proponiendo se prolongue hasta el extremo Sur de la calle de la Marina, angular con la de Sagrera (Ronda del Sur), la acera de la misma subordinándola á la rasante aprobada.

—Se adjudicó definitivamente á don Onofre Garau la subasta para el suministro de piedra machacada y gruesa para los caminos vecinales.

—Fué aprobada definitivamente el acta de recepción del alcantarillado de la plaza del Mercado y calles del General Barceló y Danús.

—Se aprobó también la liquidación del empedrado de la calle del General Barceló.

—Fué aceptada la aprobación del acta de la recepción provisional y liquidación del empedrado de una parcela de la calle de Serriá.

—Igualmente lo fué el acta de recepción provisional del alcantarillado de la calle de Santa Clara.

—Fué aceptado el Dictamen de la Comisión de Ensenche proponiendo se autorice á don José Roca Puló para instalar un depósito para la venta de piedra cerca del abrevadero de «Iris».

—Se aceptó otro dictamen de la misma Comisión informando en el sentido de que se cubra la plaza de celador de obras del Ensenche vacante por fallecimiento de don Guillermo Lladó Vidal.

El señor Ramis, hace constar su voto en contra.

—Se concede Licencia al señor Concejal don Bartolomé Castañer para ausentarse de esta isla.

—Fué aprobada la relación valorada de la medición del derribo de las Murallas durante el mes de Mayo.

Ibicensa

Sr. Director de LA TARDE.

Palma

Mi ilustrado y querido compañero don Isidoro Macabich, ha lanzado, desde la columna del Diario de Ibiza, la laudable idea de conmemorar el primer centenario de la grandiosa epopeya realizada, el día 1.º de Junio de 1806, por el heroico marino Riquier, gloria de Ibiza, sin olvidar las hazas llevadas á cabo, en igual época, por otros hijos de esta isla á cuya historia legaron brillantes páginas.

La idea del señor Macabich, ha sido acogida con tal entusiasmo que bien se puede asegurar que, cuando sea llegado el 1.º de Junio próximo, se rendirá en esta el homenaje debido á aquellos marinos que al honrar su nombre, honraron el de la isla donde vieron la luz primera.

—Ha quedado constituida la comisión encargada de organizar las fiestas callejeras de San Juan y aumenta en proporciones gratas la suscripción abierta para atender á los gastos que dichas fiestas ocasionen.

—Despierta, actualmente, algún interés el nombramiento de los jueces municipales que han de actuar en este partido durante el próximo bienio.

—Las causas vistas estos últimos días, lo han sido en Juicio Oral y Público y de tan poca importancia que no vale la pena mencionarlas separadamente.

—En el vapor correo de esta noche marcharán á esa, para regresar el lunes, el magistrado don Fernán Verdú y el abogado fiscal sustituto señor Planas.

—Se ha señalado el día 1.º del próximo mes de Julio para los ejercicios de oposición para cubrir la vacante de la canongía doctoral, que existe en la Catedral de esta.

—Parece que se presentarán tres opositores.

—Y para terminar, lo de siempre; el tiempo que va de mal en peor y dá lugar á que los catarros se registren con la misma abundancia que en el riñor del invierno.—C. Ibiza 7 Junio 1605.

Tercer Congreso

Dental español

El tercer Congreso Dental Español inaugurará sus tareas en Palma de Mallorca el día 28 de Julio, con arreglo al siguiente programa, salvo las pequeñas modificaciones que para mayor comodidad de los congresistas puedan introducirse á última hora: —Viernes, 28 de Julio, á las once, solemnemente sesión inaugural. El Ayuntamiento ha ofrecido su magnífico Salón de sesiones para este acto, pero en vista del crecido número de congresis-

tas inscriptos, ha habido necesidad de buscar un local más espacioso y por lo tanto la sesión inaugural se celebrará en el teatro Principal.

A las tres, sesión científica.

A las cinco y media, «Garden party» en el bosque del histórico castillo de Bellver.

Sábado, 29 á las nueve, demostraciones clínicas.

A las tres, sesión científica.

A las diez, embarque en el vapor «Miramar» para la excursión marítima.

Domingo, 30, visita á las maravillosas cuevas de Artá y de Manacor, regresando á Palma al anochecer.

Lunes, 31, á las nueve, demostraciones clínicas.

A las tres, sesión científica.

A las ocho, recepción en las Casas Consistoriales.

Martes, 1.º de Agosto, á las nueve, reunión de Comisiones.

A las doce, votación de conclusiones; elección de nueva Junta Directiva de la Federación Odontológica Española; designación del punto de reunión del IV Congreso, y clausura.

A las cuatro, fiesta marítima en el puerto, organizada por el Real Club de Regatas.

Las sesiones científicas se celebrarán en el artístico é histórico edificio de la Lonja, cedido al efecto por la Diputación provincial. Las clínicas en el Laboratorio Químico-Biológico, cedido por el Colegio Médico-Farmacéutico.

Al mismo tiempo que el Congreso se celebrará una Exposición de trabajos y artículos dentales.

El Capitán General en Sóller

Tenemos dentro nuestros muros (si muros pueden llamarse las altas cordilleras que nos circundan) al Excelentísimo señor Capitán General de Baleares. El señor Ortega llegó el martes pasado en compañía de su señora, con objeto de visitar las bellezas que encierra nuestro valle, hospedándose en la hermosa quinta (que bien puede llamarse palacio) que en Biniairaix posee el Excmo. señor Marqués de Pozas.

Nuestro Ayuntamiento se apresuró á obsequiarlo con una serenata la tarde misma del martes, y á la mañana siguiente pasó á visitarlo una Comisión compuesta de representantes del Ayuntamiento y de la Comisión organizadora del ferrocarril Palma-Sóller, con objeto de darle las mercedas gra-

cias por el apoyo y protección que ha dispensado y presta diariamente á la ejecución del proyecto que tanto acariciamos.

Ha sido objeto de sus excursiones el pintoresco sitio llamado «Las Piquetas», la fábrica de cementos de nuestro Diputado Provincial don Jerónimo Estades, el puerto, el Convento donde ha podido admirar los progresos realizados por los Hermanos que tanto se distinguen en la educación de la juventud sollerense, y por último el magnífico jardín propiedad de doña Catalina Zaforteza, el más bello tal vez de los que posee Mallorca.

Esta tarde ha devuelto su visita á nuestro Ayuntamiento.

El señor Ortega se muestra altamente satisfecho de sus excursiones y no dudamos de que no será la última vez que tengamos el honor de verlo entre nosotros.

El sábado, tiene proyectado regresar á Palma.

—Esta mañana ha llegado, procedente de Cete y Barcelona el vapor de nuestra matrícula «Villa de Sóller» con algunos pasajeros y variada carga, debiendo salir para dichos puntos en la noche del próximo Domingo.—C.

Notas de Sport

Vuelve la actividad á reinar en el seno de la Sociedad «Veloz Sport Balear», habiendo comenzado ya los trabajos para realizar en breve algunos números.

El próximo Domingo se verificará un «match» de Football verificado por dos clubs. Se nos dice que en él no tomará parte la importante sección del Veloz, por no hallarse en esta ciudad la mayor parte de los jugadores que lo forman.

También se nos asegura que á fines del mes actual tendrá efecto en el Velódromo de Tirador carreras internacionales de bicicletas y motocicletas, que revestirán mucha importancia.

Por lo que puede asegurarse, que la importante Sociedad no ha cesado en sus propósitos de suministrar á los aficionados de Palma espectáculos atractivos.

NOTAS MUNICIPALES

En el negociado de Reemplazos se interesa la presentación de Antonio Aloyo y Magdalena Gamundí para enterarles de un asunto sobre alcance de su hijo Lorenzo.

Hoy á la una de la tarde deben reunirse las comisiones de Fomento y Beneficencia y Gobierno y Policía.

Anoche se reunió la Comisión de Obras, acordando: —Proponer al Ayuntamiento conceda á algunos propietarios que lo han solicitado, permiso para hacer obras.

Y aprobó varias cuentas de su competencia.

El señor Alcalde recibió ayer el siguiente telegrama del embajador español en la República francesa. Sr. Planas, Alcalde Palma. Paris 7 á las 18.

Presidente República, muy agradecido su telegrama me encarga le de gracias. Leon Castillo.

Teatrales

Los amantes del arte escénico en su verdadera manifestación están de enhorabuena.

El día 21 hará su debut en nuestro primer coliseo la notable artista Teresa Mariani, que con la «Duse», la «Tirso de Lorezo» y la «Vitaliano» comparte la preeminencia en el arte dramático italiano.

Con la «Mariani» vendrá también el más genial de los actores italianos: «Paladini», y además formarán la compañía actores de renombre.

de la hidroterapia toda clase de baños así de agua dulce como de agua de mar.

Varios vecinos de la Plazuela del Rosario y calles adyacentes se han acercado á esta redacción rogándonos encarecidamente trasmitiésemos sus quejas á la autoridad correspondiente.

Quéjense los aludidos vecinos de que todos los días, y á cualquier hora, una bandada de chiquillos, entre los que los hay de grandullones y bastante crecidos, han tomado por campo de sus operaciones la plazuela del Rosario, y se pasan buena parte de tiempo moviendo fuertes algarrabias, aprovechando la caída de la tarde y el anochecer para soltar petardos y cohetes.

Con todo ello los vecinos de aquellos puntos, al propio tiempo que los transeúntes, tienen que sufrir las consiguientes y continuadas molestias y sustos. Y como de costumbre, el municipal... dando la vuelta á la manzana.

Los vecinos, que se ven por tales medios molestados, preguntan si tienen ó no remedio. dichas demasías. Esperan la contestación.

Por la guardia civil del puesto de Sineu ha sido denunciado al Juzgado un sujeto que causó daños en unos sembrados propiedad del vecino Pedro Suez Oliver.

El Alcalde de La Puebla publica en el «Boletín Oficial» el anuncio de subasta para la construcción de una casa cuartel para alojamiento de la benemérita de aquel puesto.

El día 5 del actual fué robada la casa de campo denominada «Can Perot des Cavá», situada en el término municipal de Santa Eulalia (Ibiza), llevándose los ladrones 855 pesetas en billetes del Banco de España y monedas de á cinco pesetas.

La guardia civil de aquel puesto practica las pesquisas consiguientes para descubrir á los autores de la mencionada sustracción.

En las oficinas de las Comandancias de Marina deberán presentarse todos aquellos individuos que pertenecieron á la dotación del acorazado «Cristóbal Colón», en el año de 1898.

En atención á que, según informe del director de la Escuela de aplicación establecida en el cruceo «Lepanto», para el próximo curso que debe dar principio el 1.º de Septiembre próximo, pueden admitirse como alumnos, diez oficiales, y hasta la fecha solo se han concedido á tres alféreces de navío dicha admisión, se ha ordenado que por los capitanes generales de los departamentos y comandante general de la división naval, se explore la voluntad de los alféreces de navío á sus órdenes, que no habiendo hecho los estudios de esta Escuela deseen cursarlos; en la inteligencia de que en el caso de exceder de siete los que soliciten, serán elegidos los más antiguos hasta completar el expresado número.

Se ha hecho cargo de la segunda Comandancia del cruceo «Carlos V.» el capitán de fragata don Francisco Escudero Lagastuy.

Los señores Ramis (don Arturo) y Torrendell, nos han remitido algunas botellas de gasosa de la nueva fórmula adoptada por dichos señores y que ha alcanzado premio en cuantas Exposiciones ha sido presentado. El producto de la nueva fabricación resulta excelente. Agradecemos la atención tenida.

El Capitán general en la órden del día comunicó ayer un telegrama del Ministerio de la Guerra en la que dá cuenta de lo brillantes que han resultado las fiestas celebradas en Inglaterra en honor del Rey Alfonso XIII, á pesar de la lluvia y el mal tiempo reinante.

En la escuela general de sargentos reganchados con premio han causado alta los sargentos Antonio Romaguera Salvá, del Regimiento de Mahon, Antonio Bauzá Sancho, del Regimiento de Palma y Antonio Chimelís Oliver del Regimiento de Inca.

Todavía no ha resuelto nada la Diputación Provincial respecto de la organización de Colonias escolares durante el presente verano; pero es casi seguro que en el actual como sucedió en el pasado tendrán lugar aquellas, si bien no se ha escogido punto para su instalación.

Tenemos noticia de que nuestro amigo, el teniente de infantería don Joaquín Tellez en Sotomayor, ha obtenido en la Universidad de Barcelona la nota de sobresaliente y Matrícula de honor en las asignaturas de Mineralogía y Botánica y Química, de la sección de Ciencias.

Felicitemos á nuestro amigo por su triunfo, y hacemos extensivo nuestro parabien al auxiliar de ciencias de este Instituto, don Germán Martínez, que ha sido su profesor de Química.

En Binisalem, fué herido de arma de fuego, el vecino de aquella villa José Isern Valles, en una de las noches pasadas. Hasta ahora no ha sido habido el autor del disparo. El Juzgado municipal de la villa de

Campanet instruye sumario en averiguación del autor ó autores de haber cortado quince nogales y un ciprés en el predio Son Estrany de aquel término municipal, propiedad de don Antonio Bennasar Bibiloni.

Los malhechores cortaron además la corteza á cinco almendros y una higuera en otra finca del mismo término, propiedad de don Miguel Pou Rosselló (A) Lluouet.

En Ciudadela (Menorca) ha sido sustraída cierta cantidad de patatas del Hostal que don Cristóbal Salord Casanovas tiene establecido en aquella población.

Han sido denunciados al Juzgado de instrucción de Ibiza, algunos individuos por haberse introducido en el huerto del vecino de aquella ciudad Mariano Ripoll, amenazando gravemente á unos muchachos hijos de éste y causando daños en aquella propiedad.

Situación de los vapores de la Compañía Trasatlántica.

Linea de Buenos Aires.—El «P. de Sarrástegui» salió el 2 Junio de Montevideo para Tenerife.—El «Cataluña» salió el 6 Junio de Cádiz para Tenerife.

Linea de Cuba, Méjico y Nueva York.—El «Mannel Calvo» llegó el 23 de mayo á Génova, de Barcelona.—El «Buenos Aires» salió el 30 de Mayo de Cádiz para Nueva York.—El «Alfonso XIII» llegó el 1.º de Junio á Santander, de la Coruña.—El «Antonio López» salió el 6 de Junio de Nueva York para Cádiz.—El «Montevideo» llegó el 5 de Junio á Puerto Limón, de la Habana.—El «Reina María Cristina» llegó el 5 de Junio á Veracruz de la Habana.

Linea de Venezuela-Colombia.—El «Montserrat» llegó el 6 de Junio á Barcelona, de Cádiz.

Linea de Filipinas.—El «Isla de Luzón» salió el 4 de Julio de Suez para Colombo.—El «Claudio Lopez y López» llegó el 1.º de Junio á Liverpool, de Santander.—El «Isla de Panay» salió el 28 de Mayo de Colombo para Suez.—El «Alicante» llegó el 1.º de Junio á Manila de Singapore.

Linea de Canarias.—El «M. L. Villaverde» salió el 7 de Junio de Alicante para Valencia.

Linea de Fernando Poo.—El «San Francisco» salió el 3 de Junio de Las Palmas para Fernando Poo.—El «Mogador» en Fernando Poo.

ESPECTACULOS

Teatro Lírico

Función por secciones. A las siete. Congreso Feminista. Entrada 10 céntimos.

A las ocho y media. Beneficio de la primera triple cómica Elvira Pinós. El Trebol. El Duo de la Africana. Enseñanza Libre. El Género Infimo. Entrada 60 céntimos.

Cinematógrafo Truyols

Dos secciones cada noche empezando á las siete. Durante esta semana gran variedad en las películas.

El Aguila

Brossa 30-Valero 1. Artículos fantasía para regalo y figuras decorativas. Abanicos novedad en todas clases. Completo surtido en utensilios para cocina. Cristalería. Vajillas porcelana y loza. Precios muy económicos.

ISLENA MARÍTIMA

Compañía Mallorquina de Vapores. El acreditado vapor BALEAR. Saldrá el próximo sábado 10 corriente á medio día directamente para MARSELLA. Admitiendo pasajeros y carga para dicho destino. Para informes y despacho, oficinas de la Islena Marítima.

Carrera del Magisterio

Primeª enseñanza. Lecciones particulares y á domicilio, á cargo de D. Jaime Terrés, Maestro Normal y Bachiller, Apuntadores 45 entre-suelo. Vinos finos para Mesa. Clases especiales. Rioja tres cosechas selecto un litro 0'50. Priorato embocado tinto » » 0'50. Valdepeñas tres cosechas » » 0'50. Alicante Fondillon » » 0'50. Basta ya de polvos y farsas. Obras son amores.—Servicio á domicilio. Jaime II, 105. Bodega de LA ROSA BLANCA. Vino tinto Alicante á 0'40 ptas. litro. Id. » » á 0'50 » » Id. Claret » » á 0'50 » » Se garantiza su pureza. BORNE 3 y 5

Servicio telefónico y telegráfico

De nuestros Corresponsales especiales de Madrid y Barcelona Sres. Martínez Albacete y Franco del Río

Madrid 8 (á las 14)

Funerales por Silveira

En la iglesia de San Francisco el Grande se han verificado los funerales por el alma del señor Silveira.

Ha asistido escasa concurrencia. —Sólo han asistido el Gobierno, de uniforme, y las Comisiones oficiales.

Una compañía del regimiento de Llerena, con bandera y música, ha hecho los honores de ordenanza.

Una batería, situada en las Vistillas, ha hecho las salvas.

El atentado

El juez que entiende en la causa del atentado de París no cree que el detenido en Nápoles sea Farrás.

Cree, sin embargo, que éste caerá pronto en poder de la policía, pues tiene la convicción de que no ha salido de Francia.

Fuga de presos

De la cárcel de Pozoblanco se han fugado cuatro presos, escapando una tapia de la prisión.

Fueron perseguidos por la guardia civil, que los encontró en las cercanías.

Los fugados se resistieron y los guardias dispararon sobre ellos, matando á uno, llamado Antonio Figuera, é hiriendo á otros dos, que esto no obstante, lograron huir.

El otro quedó en poder de la guardia civil.

Tempestad

En Cuenca se ha desencadenado una tempestad, habiendo caído varias chispas eléctricas en distintos puntos de la población. Una de ellas cayó en una casa donde estaba reunida una familia ocurriendo desgracias alguna.

Sólo la familia sufrió el susto consiguiente.

La situación política

En algunos círculos se comentaba la situación en que queda Villaverde después de la proclamación de Maura como jefe del partido, y se decía que este le había disgustado mucho.

Decíase también que Montero Ríos y Moret habían declarado que no aceptarían el poder, sucediera lo que sucediera, hasta que no estuviera legalizada la situación económica.

Esto hacía en caso necesaria la formación de un Gabinete Azcárraga, pues todo el mundo considera descartado á Villaverde para la continuación en el Poder. Villaverde caerá á los dos días de abrirse las Cortes, pues no podrá resistir el empuje de las oposiciones, que tienen á su favor la opinión toda del país.

Madrid 8 (las 16)

La separación de Noruega

El Gobierno provisional de Noruega trabaja activamente para organizar el país conforme al nuevo régimen.

Los acuerdos de la Cámara se han notificado oficialmente al Ministro Michalser, de Suecia.

Se ha rogado también al rey Oscar que designe un individuo de su familia para ocupar el nuevo trono.

El rey ha dirigido una proclama al pueblo noruego excitándole á la obediencia, conservando la federación.

Fábrica de bombas

Dicen de San Petersburgo que en una fundición de Riga ha descubierto la policía una fábrica de bombas, apoderándose de 40 ya construidas.

Pretendió detener á varios obreros, los cuales se resistieron con revólvers y sables.

Canciller del imperio

El czar tiene el propósito de nombrar canciller del imperio al actual presidente del Consejo.

Los trabajos de Alemania en Marruecos.

La Embajada alemana se prepara para volver á Tánger, después de haber conseguido el único objeto que la llevó á Fez, que fué desbaratar los propósitos de

Francia.

Los indígenas tributan elogios á la misión alemana.

La noticia de la dimisión de M. Delcassé se ha sabido con agrado en los centros diplomáticos marroquíes.

Se considera como el triunfo completo de la política del sultán, en frente de las pretensiones de Francia.

La guerra ruso-japonesa

La guerra á todo trance

Se recibe un telegrama de San Petersburgo anunciando que en el Consejo extraordinario celebrado en Tsarskoie-Selo han fracasado completamente las gestiones que venían haciendo los partidarios de la paz, para que cesasen desde luego las hostilidades.

El czar se opuso resueltamente á estos propósitos, anunciando á los ministros que no consentiría de ninguna manera que volviera á hablarse de paz delante de él.

—Quiero la guerra á todo trance—dijo.

Otro telegrama de Londres, confirmando esto, desmiente que en aquella corte se hayan hecho gestiones ninguna para la paz.

Los embajadores de las distintas naciones de San Petersburgo nada han hecho en tal sentido.

D. Alfonso XIII en Inglaterra

Madrid 8 (á las 24)

Un discurso liberal

Se conoce el texto del discurso que el rey pronunció en inglés, contestando al brindis del lord mayor en el banquete del Municipio:

«—Os agradezco mucho en mi nombre, en el de mi augusta madre y en el de mi pueblo, la acogida que me habéis dispensado en esta ciudad, centro de riqueza, principal baluarte de las libertades civiles, tan simpáticas á nuestras poblaciones españolas, que siempre las defendieron con sin igual tesón.

Esta visita que os hago en nombre de la nación española, es la verdadera expresión de nuestras simpatías y del afecto que existe entre ambas naciones, las cuales durante siglos de relaciones íntima, después de muchas batallas en que ingleses y españoles combatieron han inspirado ese sentimiento de respeto y admiración mutuas sobre los que tratamos en estos momentos de fundar una inteligencia completa y pacífica, que espero sea eterna, llena de beneficios políticos y económicos, oncamina á estrechar todavía más fuertemente los antiguos lazos y tradicional amistad entre ambos países.»

El resto del brindis no tuvo importancia.

La cuestión de la boda

Al salir del Palacio municipal, la comitiva recorrió la City, siendo el rey aclamado por la inmensa concurrencia que encontraba al paso.

Como desde el Ayuntamiento hasta el Palacio de Buckingham, hay más de tres kilómetros, formaban la fila más de tres mil soldados, que lanzaban hurras al paso del rey.

Patricia de Connaught fué aclamada también, pues en todo Londres no hay nadie que dude es la destinada para esposa de Don Alfonso.

Por todas partes se oyen alabanzas para España, ensalzando nuestras glorias y lamentando nuestras desgracias.

Según los telegramas que se reciben, la cuestión de la boda no está tan adelantada como se creía.

El rey y la princesa Patricia han sostenido una conversación que, al parecer, ha contribuido á que desaparezcan algunas dificultades que se habían presentado.

No obstante, aun cuando los telegramas no lo dan todavía como resuelto en definitiva, en

general se cree asegurada la boda.

Preparativos

El día de ayer fué de reposo para el rey en perspectiva de la gran revista que había de celebrarse hoy en la esplanada de Sanderwach.

El elemento militar había preparado palcos y tribunas en la estación Waterloo para los personajes civiles que habían de ir á despedir á los soberanos.

Las maniobras

Las tropas que han sido revisadas comprenden tres divisiones de infantería, diez baterías y otros tantos escuadrones de caballería.

En total, figuran en línea 30,000 hombres, reunidos en el cuartel de Aldershot.

Por la mañana ocuparon sus posiciones.

Es la revista que mayor contingente de tropas han formado en Londres.

Las tropas vestían uniforme de parada, y resultaba un cuadro admirable aquel conjunto de trajes escarlata y oro.

Desde las alturas próximas un gentío inmenso ha presenciado la revista.

En Sanderwals había preparada una magnífica tienda de campaña, en donde los soberanos montaron á caballo para pasar la revista.

En la plataforma central de la estación de Waterloo, donde los soberanos habían de tomar el tren para ir al campamento, había muchísima gente que no podía, contener los guardias.

La estación está adornada con mucho gusto, viéndose tapices de gran valer en la sala de espera.

A las diez de la mañana salieron los soberanos de Palacio, escoltados por dos escuadrones de la guardia.

Llegaron á la estación á la hora precisa.

Á las dos llegaban al campamento, siendo saludados con salvas de artillería, hechas por varios cañones que se habían situado al efecto en unas alturas. Los reyes montaron á caballo, disponiéndose á recorrer la línea seguidos de una lucida escolta.

En la tienda del Estado Mayor ondeaban los estandartes de Inglaterra y España.

La salud de Rodjestvenski

Tokio.—El almirante Rodjestvenski, va reponiéndose gradualmente en sus fuerzas. Ayer pudo levantarse sobre la cama. Su completo restablecimiento exigirá un espacio de dos meses. No presenta ningún síntoma de fiebre. El Director del Hospital vigila personalmente la preparación de sus alimentos y procura por todos los medios mitigar sus sufrimientos.

El almirante considera inútiles los servicios que pueda prestarle su nieta que se halla á bordo del buque hospital «Orel.»

Los submarinos japoneses

Tokio.—El gobierno japonés ha confirmado oficialmente que durante el combate de Tsushima tomaron una parte muy activa los submarinos, ocasionando con sus torpedos la destrucción de buen número de buques rusos.

El general Mitchenco

Dicen de Shangay que el general Mitchenco, con una poderosa columna de caballería, está acampado en Chai-Ting, vigilando el camino de Chang-Chung á Fakuemen y las otras vías que conducen de Mongolia, en donde los rusos tienen su principal centro de abastecimiento.

El Congreso de los Zemstvos

S. Petersburgo.—Muchos periódicos han recibido telegramas de Moscú, muy lacónicos, los cuales anuncian que el Congreso de los delegados de los Zemstvos y los alcaldes de los pueblos, que se celebraba en un local privado, ha sido disuelto por la policía, la que ha practicado algunas detenciones.

La administración gubernamental ha prohibido rigurosamente

á los periódicos que publiquen nada relativo al Congreso.

Una conferencia de los Zemstvos

San Petersburgo.—La conferencia de los delegados de los Zemstvos ha durado todo el día.

Los oradores que han tomado parte han reconocido que había llegado el momento en que era de necesidad escuchar la voz del pueblo, y que este debe resolver por sí mismo la cuestión de la guerra ó de la paz y proceder á la reconstrucción del edificio nacionales.

Lo que dice el «Times»

Londres.—A propósito de la dimisión del ministro de Negocios Extranjeros francés, monseñor Delcassé, el «Times» dice que la dimisión de Delcassé ha sido acogida con vivas muestras de sentimiento por todos los que aman de buena fe el imperio de la paz y una preteca inteligencia cordial entre las naciones. «Inglaterra—dice el gran periódico de Londres—no olvidará la gran parte que ha tomado en este asunto. Su principal error consistió probablemente en no haber sabido evitar á tiempo el desastre de Rusia y de haber, por tal manera, dado ocasión á Alemania para intervenir en detrimento de la política francesa. En todo caso, Inglaterra continuará manteniendo su adhesión á la política de una cooperación cordial entre las tres potencias, Francia, Inglaterra y España, cooperación que, no cabe ninguna duda, va á quedar fuertemente consolidada con la visita que Alfonso XIII ha hecho á París y Londres.»

ULTIMAS NOTICIAS

Madrid 9 (á las 3'40)

Consejo de Ministros

Ayer tarde se celebró en la Presidencia el Consejo de Ministros que estaba anunciado.

En él fueron aprobados los proyectos presentados por el señor García Alíx, por los que se rebajan los derechos de introducción sobre las cebadas, avenas y salvados, quedando suprimidos los correspondientes á forrajes.

Quedan igualmente aprobados los proyectos en los que se inicia la reforma de la Hacienda municipal, y los referentes á reorganización de la primera enseñanza y de la aparcería rural.

Explosión confirmada

Telegrafían de Londres confirmando la explosión que tuvo lugar á bordo del submarino número 14.

La explosión fué violentísima, pereciendo toda la tripulación.

La función de gala en la Opera

Comunican de Londres que anoche se celebró la función de gala en el teatro de la Opera.

Aquél ofrecía un espectáculo verdaderamente soberbio resultando la función brillantísima.

Por doquiera veíanse ramos y combinaciones de flores rojas y amarillas.

Asistieron á la función los reyes Eduardo y Alfonso, y todos los individuos de la familia real inglesa.

El público llenaba de bote en bote el teatro.

D. Alfonso recibió entusiastas y prolongadas ovaciones que se repitieron á la salida del teatro.

En la Academia de la Lengua

La Academia de la Lengua ha celebrado sesión para elegir al nuevo académico.

Ha recaído la elección á favor del distinguido periodista don Valentín Gómez, siendo derrotado el poeta don Antonio Grilo.

La paz es un hecho

Madrid 9 (á las 10'45).

(Urgente)

Acaba de recibirse un telegrama confirmando que el Presidente de los Estados Unidos, Mr. Roosevelt, ha telegrafiado al Zar comunicándole las condiciones de paz que el Japón ha dado al gobierno norteamericano, para que sean propuestas á Rusia.

El Zar aceptará

Comunican de Nueva York que el Presidente Mr. Roosevelt ha manifestado haber dado cuenta á Rusia de las condiciones que exige el Japón.

Mr. Roosevelt ha expresado su confianza de que el Zar aceptará

Almacenes S. JOSE

Brondo 7-9-11 y Borne 118

Recibidas las Novedades para Señora

Pañería-Sastrería-Gamisería

Sociedad anónima CROS de Barcelona

Casa fundada en 1810

Primeras materias para abonos químicos

Depósito en Palma: Ronda de Levante letra A (Puerta de San Antonio) extramuros.

aquellas condiciones, pues las considera bastantes razonables.

Se estipula el protocolo.—Se firmará el tratado

Nueva-York.—El presidente Mr. Roosevelt ha dicho que si el Zar contesta, como se espera, aceptando las condiciones propuestas, hoy mismo quedará estipulado el protocolo, que es el preliminar para el tratado definitivo de paz entre Rusia y Japón. En breve cesarán las hostilidades.

Crónica judicial

Audiencia

(Retirado de la edición de ayer)

Esta mañana á las diez y media se ha dado principio á la vista en juicio oral de la causa sobre hurto contra Juana Pons Coll.

El Fiscal señor de la Quintana á elevando á definitivas sus conclusiones provisionales, en vista del resultado de las pruebas practicadas.

La defensa que ha estado á cargo del abogado D. Francisco Pou, en sustitución del Sr. Estarás ha pedido la libre absolución de su defendido.

El Presidente declara el juicio concluso para sentencia.

A las doce se ha dado principio á la vista de la causa contra Manuel San Valeriano García conocido por Manuel Pausadela García sobre estafa.

El Fiscal señor de la Quintana acusa al procesado, de cuya defensa está encargado el abogado D. Francisco Martorell.

El Fiscal eleva á públicas sus conclusiones provisionales.

La defensa intimando que el hecho realizado por el procesado no constituye delito solicita la libre absolución.

El señor Presidente declara el juicio concluso para sentencia.

(Edición de hoy.)
Esta mañana ha tenido lugar la visitilla de algunas causas pendientes de este trámite.

A las diez se ha celebrado el alarde de las causas en méritos de las cuales hay individuos presos en esta Cárcel de Audiencia.

Esta mañana á las once se ha celebrado la vista de los autos procedentes del Juzgado de Inca, y seguidos por D. Juan Neguera Balaguer contra D. Juan Serra y Serra de Gayeta sobre incidente de nulidad.

Han defendido respectivamente á las partes los letrados D. Luis Alemany y don Lorenzo Barceló.

Después de terminados los informes el señor Presidente ha declarado terminada la vista para sentencia.

Mañana se celebrará visita general de Cárceles.

Crónica marítima

Movimiento del puerto

Entrados

Esta madrugada ha puesto amarraz en nuestro puerto el pailebot «Margarita», procedente de Mazarón, con 8 días de navegación.

—A las cinco de esta mañana, ha ganado nuestro puerto el vapor correo «Miramar», procedente de Barcelona, con la balija, pasaje y carga general.

Salidos

A las seis y media de la tarde de ayer soltó amarraz de nuestro puerto el vapor correo «Lulio», para Barcelona, con la balija, pasaje y carga variada.

—A las cinco de la tarde de ayer, salió de nuestro puerto para Argel el vapor «Bellver», con pasaje y carga variada.

—Poco después lo ha efectuado el vapor «Isla de Menorca», con destino á Mahón, con pasaje, balija y carga general.

—Con destino á Denia, soltó amarraz de nuestro puerto el laud «San Magin».

Ninguna tos resiste veinticuatro horas á los Discoides Pectorales Roselló caja dos reales

Depósito: Farmacia Obrador, Palma

Crónica Religiosa

Santoral

Para mañana.—Santa Margarita de Escocia y San Timoteo obispo.

Para mañana.

Cuarenta Horas

Continúan en la iglesia del Socorro en honor de la Virgen de los Desamparados. Exposición á las seis de la mañana. á las ocho la novena del Espíritu Santo y al anochecer rosario, sermón, ejercicio y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la novena que se celebra en la iglesia de San Antonio de Padua predica todos los días el Pbro. D. Bartolomé Font.

Visita á la Corte

En San Miguel, á Nuestra Señora de la Salud.

BOVRIL

Es el mejor sustituto de las comidas regulares cuando las últimas no son asequibles ó son descuidadas.

BOVRIL

es amado por los inválidos. Es atractivo y de fácil digestión. Mas importante aun el «Bovril» infunde nueva vida á los convalecientes.

BOVRIL

es indispensable para la cocina. Da un sabor picante y apetitoso y añade fuerza á las sopas, salsas, guisados y picadillos.

Vapores correos de Baleares

Salidas de Palma

Para Barcelona.—Directo: lunes, martes, jueves y sábados, á las seis y media de la tarde.

Para Valencia.—Con escala en Ibiza: los miércoles á las doce.

Para Alicante.—Con escala en Ibiza: los viernes á las doce.

Para Mahón.—Directo: los jueves á las seis de la tarde.

Por vía de Alcudia: los martes en el tren de las dos y media de la tarde. Por vía de Barcelona: los sábados en el vapor de las seis y media.

Para Ibiza.—Directo: domingo á las nueve y los miércoles y viernes á las doce.

Para Cabrera.—Los lunes y jueves á las seis de la mañana.

Para Marsella.—Directo: los lunes á las tres de la tarde, los vapores de la «Isla de la Marítima»; los sábados en vapores de la casa-francesa «Caillol, Duvalard y C.»

Para Argel.—Directo: los jueves á las cinco de la tarde en vapores de la «Isla de la Marítima» en vapores de la casa «Caillol-Duvalard».

Entradas en Palma

De Barcelona.—Directo: los martes, jueves, viernes y domingos al amanecer. Por vía de Alcudia: los miércoles en el tren correo de las nueve y media.

De Valencia.—Con escala en Ibiza: los sábados y los siete y media.

De Alicante.—Con escala en Ibiza: los lunes á las siete.

De Mahón.—Directo: los miércoles al amanecer. Por vía de Alcudia: los lunes en el tren correo. Por vía de Barcelona: los domingos al amanecer.

De Ibiza.—Los lunes, jueves y sábados, «De Cabrera».—Los martes y viernes.

De Marsella.—Directo: los jueves por la mañana en vapores de la «Isla»; los miércoles en vapores de la casa «Caillol-Duvalard».

De Argel.—Directo: los sábados en vapores de ambas Compañías.

DILIGENCIAS

Andraig . . .	c. Palmares, 98.	2 t. 7 m.
S' Arracó . . .	c. Palmares, 98.	2 t. 7 m.
Capellá . . .	c. Santacilia.	2 t. 3 m.
Caiviá . . .	c. Santacilia.	2 t. 3 m.
Esporas . . .	p. Olivar.	2 t. 8 m.
Establiments . . .	p. Olivar.	2 t. 3 m.
Estallancha . . .	p. Olivar.	2 t. 9 m.
Enyelbafar . . .	p. Olivar.	2 t. 9 m.
Faigpuñent . . .	p. Olivar.	2 t. 9 m.
Valdemosa . . .	c. S. Miguel, 84.	2 t. 9 m.
Deyá . . .	c. S. Miguel, 84.	2 t. 8 m.

Almacenes de Tejidos - Pañería Sapería Lencería y demás artículos DE BUENA VENTURA FUSTER Y FUSTER

Plaza de Coll 9¹ 9² 9³

PARADA DEL TRANVIA TEMPORADA DE VERANO DE 1905

Galera 6, 8, 10 y 12

Grandes existencias y espléndido surtido en géneros para la presente estación a precios sin competencia adquiridos directamente de los principales puntos productivos. Cortes trajes Lanilla, desde pesetas 4. Idem de Alpaca negra, desde pesetas 9. Rebaja de precios en los Escombros, Gargas, Vicuñas, Amoures, Diagonales y demás géneros pertenecientes al ramo de Pañería.

Gran surtido en driles para trajes de Caballero (Fabricación Mallorquina) a precios sumamente reducidos. Espléndida colección de Cefinos (Vichys) para trajes de Señora desde el precio más reducido al mejor que se fabrica.

2000 Americanas de ALPACA confeccionadas desde pesetas 5

VISITAD SIEMPRE ESTE ESTABLECIMIENTO

Plaza de Coll 9¹ 9² 9³

PARADA DEL TRANVIA

Galera 8, 10 y 12

Sociedad Anglo-Española

De Motor, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWBLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón, Talleres de Mahón—Barcelona—Compañía de Madrid, Alcala, 43 y 45.—Fabricación de la casa Goulet y Brothers de Manchester. Motores a gas.—Licitación motores grandes para gas pobre, petróleo, alcohol, etc. de todas producciones.—Otros sistemas Goulet, etc. gasógenos, etc. Calderas.—Sistemas (Dowson)—Calderas y máquinas de vapor.—Dover Paxman.—Compañía.—Instalación completa de alumbrado eléctrico.—Transporte de fuerza.—Motores eléctricos.—Motores.—Bombas.—Flores.

Materiales de mina.—Locomotora y material para ferrocarril.—Construcción de ramblados, barcos de pesca y correo, dragas, grúas.—Reparación de buques.—Comunicaciones telefónicas.—Calefacción y ventilación.—Puntuación de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presiones de 100.—Motores instalados en plantas de energía.—Unico representante BERNARDO ESTELA, Palma de Mallorca.

Vapores Trasatlánticos A. Falch y C.

(Sociedad en comandita)

Línea de la América del Sur. Para Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fe, saldrá el día 12 de Junio del puerto de Barcelona el vapor español

JUAN FORGAS

Admite carga y pasaje para dichos puertos. Para más informes, dirigirse a los representantes de la Compañía señores MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan 20, Palma.

Servicio fijo quincenal entre Marsella, Palma, Argel y viceversa

El acreditado vapor

BASTIAIS

Saldrá de Marsella para Palma el día 6 del corriente. De Palma para Argel el día 7. De Argel para Palma el día 9. De Palma para Marsella el día 10. Admitiendo pasaje y carga para dichos puertos. Despacho calle del CONQUISTADOR, 45. Federico Marot—Agente

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las Brandreth's

Paramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico. Las Píldoras de BRANDRETH purifican la sangre, activan la digestión y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.



Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España: S. VILA & C., BARCELONA.

Mediana de Aragón

Aguas y Sales naturales purgantes. Su fatada sódica—Litolínea—agnésada. No exige régimen. Se da a todo ser vivo. No irrita jamás. MEDALLA DE ORO—PARIS 1900. Sales naturales para Loción y Baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas. Fiebre cistitis en el Reumatismo, Gota y Artrismo en todas sus manifestaciones. De éxito seguro en el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas, demas enfermedades de la piel que tienen su origen en la impureza de la sangre. Insustituibles para las afecciones de las vías Génito-Urinas de la mujer.



SALES DEL PILAR

Para preparar La mejor agua de mesa. La más e higiénica. Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua en todas las Farmacias y principales Droguerías. Agentes Generales para la venta en España y Portugal: Señores Jorvá y Blanc-Plaza de las Beatas, 4.—Barcelona. Depósitos en Palma: Farmacia de Joan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufran «Nerviosidad», «Cefalea», «Inanidad», «Dificultad general», «Palpitaciones del corazón» y «Ente- medades nerviosas», recobren rápidamente la salud perdida con el **FOSFO GLICO-KOLA** «Burench» que recomiendan los médicos más en- SE REMITIRÁ GRATIS una muestra de este maravilloso TONICO RECONSTITUYENTE (en elegante caja metálica a toda persona que lo solicite del autor señor D. Menach, Bebida de San Pedro, 72, Farmacia, Barcelona.

Milagrosos Confites COSTANZI

Para las Estrecheces Uretrales. Uretritis—Prostítis—Cistitis. Catarros de la Vejiga.



Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolor, sin funestas consecuencias con los CONFITES COSTANZI, los únicos que curan instantáneamente el dolor y la frecuencia de orinar, los solos que devoran a las vías genitales urinarias su estado normal.—Una caja de CONFITES COSTANZI, 5 pesetas.

Vales venéreos Purgación resigante o crónica, guta militar, úlceras, etc.: cura radical y milagrosa en pocos días, con los renombrados CONFITES COSTANZI.—Una caja de CONFITES COSTANZI, 5 pesetas.

Sifilis Curación radical con el ANTI-SIFILITICO ROO COSTANZI, deparativo insuperable de la sifilis infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea o no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Tratamiento la completa seguridad de que toda persona afectada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que a los de vías urinarias con correa, úlcera, etc., se acuda a los específicos de COSTANZI, pues usando éstos a las primeras manifestaciones del mal, se evitan en pocas días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el enfermo está ya victorido, se retrasa su curación y, en definitiva, es estéril, como lo atestiguan más que nada, los que se admiten a los incrédulos, el pago una vez curados, med ante un trato especial.

De venta en Palma de Mallorca, en la farmacia de don Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera número 14, en la de don Ignacio Forteza Serra, calle de Jaime II número 21, y en sus Agentes generales en España, GRAU y VILA, calle Cande Asalto, 4, Barcelona.

Colligite fragmenta.

Solo la familia... (text partially obscured)

ANTIBILIOSO

Purgante de Andrés y Pabía. Farmacéutico, premiado por el Colegio de facultad de Madrid.

- 1.º Es gasoso refrescante y tónico.
- 2.º Es muy agradable al paladar.
- 3.º Es de rápidos efectos.
- 4.º Es suave y no irrita absolutamente nada.
- 5.º Se puede chaquear, dándolo como un refresco.
- 6.º Sirve de distracción al enfermo el prepararse.
- 7.º Se conserva indefinidamente.
- 8.º Le pueden tomar hasta los niños de pecho.
- 9.º Es extremadamente útil a las señoritas jóvenes por la preparación de hierro que lleva.
- 10.º Puede tomarse a cualquier hora del día.
- 11.º Posee la propiedad de ser el

ANTIDOTO SOBERANO

Enfermedades biliosas y corrige inmediatamente Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del menstruo, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.

12.º Este purgante ha hecho olvidar a la tan renombrada purga de citrato de magnesia, porque como simple purgante y como remedio heroico para las entermedades del estómago tiene conquistada ya su fama.

Y 13.º ES ALTAMENTE ECONOMICO, pues una elegante caja que contiene seis purgantes, cuesta sólo 2 pesetas en toda España.

Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad a 2 pesetas caja.

Imp. de F. Gras, Morey 6 y 8

EL SIGLO

CAMBIO DE LOCAL

Gran Comercio de tejidos y novedades para Señora y Caballero de

MIGUEL LLAUGER

Participo a mi numerosa y distinguida clientela y al público en general, que el establecimiento que tenía en las calles de la Pateria número 51 al 57 y Jaime II número 118, frente a la de Cerrois, conocida vulgarmente por CASA MARIA DEL SEGO, se ha trasladado a las calles de Siete Esquinas números 2 y 10 y Colón 38 y 40, antes tienda de Curtidos de don Mateo Castell.

EL SIGLO Palma de Mallorca